

あおがわら

議会だより



第174号

令和7年2月1日

QRコードから議会の情報を
ご覧ください

大河原町議会



希望高く舞い上がる
令和7年1月14日
(小規模保育施設ふくふく)

議会報告会	②③
議案審議(12月会議)	④
町政への提言	⑤
委員会活動	⑯
町民の声	⑰

議会報告会

各会場で様々なご要望、ご意見をいただきました。 役場に回答を求めるご要望を一部掲載いたします。

昨年の10月22日(火)、23日(水)、24日(木)の3日間、合計12会場にて議会報告会を開催いたしました。議会や役場に対しての要望、意見が多く寄せられました。一部を紹介させていただきます。

町民生活課

ごみ集積所への要望

ごみ集積所は各行政区で管理しているが、地区外の人が捨てていて分別がされていない。

その抑止のためゴミ集積所周辺に防犯カメラの設置を望む。



町営の老人ホーム施設整備の要望



いつまでもこの町で暮らしたい

- 1日目
- 1班 幸中島集会所
 - 2班 住吉町研修
交流センター
 - 3班 上谷集会所
 - 4班 中央公民館

- 2日目
- 1班 上川原集会所
 - 2班 金ヶ瀬東集会所
 - 3班 金ヶ瀬公民館
 - 4班 西原集会所

- 3日目
- 1班 東桜集会所
 - 2班 西桜集会所
 - 3班 新田町
生活センター
 - 4班 新寺
生活センター

地域整備課

大河原駅東口交差点 横断歩道設置の要望

小学生が通学で大河原跨線橋を使っている。

駅東口交差点（明治安田生命前）が通学路となっているが、車が多く危ない場所である。横断歩道の設置を求める。



安全な通学路の整備を

河川敷草刈りについての要望

- 草刈りの時期を花粉飛散前にすれば、花粉が楽になるのではないか。草刈りの時期の検討を求める。
- 柴田町との境に差が出ている。草刈りをやりたいところには無人草刈り機を貸出して欲しい。

上下水道課

雨水排水への要望

- 雨水の排水能力が不足している。避難路が冠水する。町では把握しているのか。
- 雨水溝の能力は現在の雨量に對して無力。更なる検討を望む。

商工観光課

イベント周知の要望

他町では役場職員がPR戦隊という形で、コスプレをしたりテレビでPR活動をしている。

大河原町では広報誌やおしらせばん、HPしかない。このような広報活動をしてはどうか。



※要望に対する回答は、議会ホームページに掲載しております。

12月会議

明確化
議決責任の

令和6年第4回 大河原町議会定例会12月会議 採決状況一覧

議 案	結 果 (賛成: 反対)	議 員 別 表 決 結 果 一 覧														
		遠 藤	佐 藤	中 村	大 沼	高 橋	佐 久 間	須 藤	高 橋	丸 山	山 崎	万 波	秋 山	佐 藤	大 沼	岡 崎
同意第3号	同意(10:3)															
同意第4号	同意(13:1)															
同意第5号	同意(12:2)															
報告第11号	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	
議案第61号～第70号	可決(14:0)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
請願第1号	委員会付託															

《表決の区分》 ○：賛成 ×：反対 議：議長なので表決に加わらず

令和6年第4回 大河原町議会定例会12月会議 提出議案概要

15件 (同意3件、報告1件、議案10件、請願1件)

同意第3号 監査委員の選任について

地方自治法第196条第1項の規定により、佐久間克明議員を監査委員に選任することに同意

同意第4号 固定資産評価審査委員会委員の選任について

地方税法第423条第3項の規定により、佐藤好彦氏を固定資産評価審査委員会委員に選任することに同意

同意第5号 教育委員会委員の任命について

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第4条第2項の規定により、林恵美子氏を教育委員会委員に任命することに同意

報告第11号 専決処分の報告について (令和6年度大河原町一般会計補正予算(第6号))

衆議院解散による衆議院議員選挙費として1,483万1千円を追加し、選挙費を4,698万3千円に増額

議案第61号 損害賠償の額を定めることについて

水道開栓作業により発生した漏水による建物の修繕工事費として2,234万3,640円を賠償する。内、保険適用1,495万801円

議案第62号 パークゴルフ場に係る指定管理者の指定について

令和7年4月1日から令和9年3月31日まで株式会社フクシ・エンタープライズを指定する

議案第63号 刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例の制定について

刑法の字句 禁錮が拘禁刑と変わった事により、関係する5条例の字句の改正をおこなう

議案第64号 仙南地域広域行政事務組合の共同処理する事務の変更及び仙南地域広域行政事務組合規約の変更について

組合の共同処理する事務に森林環境税に係る滞納整理に関することを追加変更する

議案第65号 令和6年度大河原町一般会計補正予算(第7号)

7億840万8千円を追加し、総額118億2,939万7千円とする

議案第66号 令和6年度大河原町介護保険特別会計補正予算(第2号)

1億917万1千円を追加し、総額16億5,024万7千円とする

議案第67号 令和6年度大河原町仙南夜間初期応急センター事業特別会計補正予算(第3号)

運営経費負担金22万8千円を減額し、同額を一般会計繰入金とする

議案第68号 令和6年度大河原町水道事業会計補正予算(第2号)

議案第61号の漏水事故損害賠償金を補償金として支出し、水道賠償責任保険保険金をその他雑収益として繰り入れる

議案第69号 工事請負契約の変更契約の締結について(金ヶ瀬小学校校舎・屋内運動場外壁ほか改修工事)

金ヶ瀬小学校改修工事で、補修等の変更により契約金額675万4千円を増額し、1億7,989万4千円とする

議案第70号 令和6年度大河原町一般会計補正予算(第8号)

上谷団地 地上デジタル放送無線共聴施設更新工事費として財政調整基金積立金を1千万円減額し支出する

請願第1号 「大河原町郷土資料博物館」(仮称)建設に関する請願書

文教厚生常任委員会へ付託

町政への提言 一般質問 Q & A

一般質問とは、町長や教育長に対して事務の執行状況や将来に向けての考え方などを問い合わせるものであります。今回は12人の議員が行いました。

高橋 芳男 P⑥

- 感震ブレーカーの普及を
- フューチャー・デザインの積極的な活用について
- サーキュラーエコノミーについて

万波 孝子 P⑦

- 物価高騰支援策について
- 高齢者等のゴミ出し支援について
- ひとり暮らし高齢者等緊急通報システム事業の拡充について

大沼 忠弘 P⑧

- 検討、協議のその後を追跡
- 施設利用利便性向上について

中村 淳 P⑨

- レンタサイクル導入案のその後
- 賑わい交流拠点施設からの景観を地理教育に

佐藤 晓史 P⑩

- スポーツへの取り組みなどについて
- 町内一斉清掃について

高橋 豊 P⑪

- 医療用ウイッグ助成について
- 地域公共交通について

丸山 勝利 P⑫

- まちづくりについて

遠藤 勇耶 P⑬

- 地域担当職員制度の再構築と住民主体のまちづくりの推進について

佐久間 克明 P⑭

- 保育事業の今後について

須藤 慎 P⑮

- 町長選挙公約と今後のまちづくりについて

大沼 常次 P⑯

- スポーツ推進計画の策定の進捗について
- 学校給食の政策変更の経緯と今後の事業実施の取り組みについて

山崎 剛 P⑰

- 大河原町商業高校閉校に伴う今後について

※は、誌面の都合により掲載できなかった質問。

内容は、大河原町議会ホームページ内の「インターネット議会配信」で視聴できます。
(<https://ogawara-town.stream.jfit.co.jp/>)

各一般質問の録画は、QRコードからご覧いただけます。



暮らし・営業を守る支援策を

国・県の動向みて対応する



万波 孝子



政府の経済対策では住民税非課税世帯に3万円を支給。その内、子育て世帯には子ども一人当たり2万円を上乗せする。物価高騰の影響は課税世帯も同じであり、町独自支援の

万波 国の支給対象外となる課税世帯で所得200万円以下



値上げラッシュ、いつまで続くのやら

声が上がっている。ふるさと寄附金増により財政調整基金は約34億円。これを活用すれば支援策は十分できる。

万波 ひとり暮らし高齢者世帯には子ども一人当たり2万円を上乗せする。物価高騰の影響は課税世帯も同じであり、町独自支援の

の世帯は24・3%いると言つが、こうした低所得世帯にも支援を。見定めながら検討する。

万波 国では低所得、住民税の定額減税をしている。成果を見定めながら検討する。

万波 ひとり暮らし高齢者世帯には子ども一人当たり2万円を上乗せする。物価高騰の影響は課税世帯も同じであり、町独自支援の

の世帯は24・3%いると言つが、こうした低所得世帯にも支援を。見定めながら検討する。

万波 ひとり暮らし高齢者世帯には子ども一人当たり2万円を上乗せする。物価高騰の影響は課税世帯も同じであり、町独自支援の

ひとり暮らし高齢者世帯には子ども一人当たり2万円を上乗せする。物価高騰の影響は課税世帯も同じであり、町独自支援の

万波 高齢者等の「ゴミ出し支援の取り組み強化をまさに命綱」とは。行政だけではなく地域の協力を得ていくことが課題。得ていくことが課題。

万波 いって区長会で情報共有する場を設けてほしい。

課長民生活 環境衛生組合に提案してみたい。

万波 国は高齢者等世帯に対する「ゴミ出し支援事業」に要する経費は特別交付税措置をしている。本町に見合った取り組みを。

町長 現在は地域住民による支援体制を構築していく段階だが、本町の事業形態及び対象条件等詳細を確認したい。

高橋 震災時に電気復旧の際、電化製品がお火の原因になる事例が多く発生していた。不燃化住宅への建て替えや耐震性の高い住宅への補強などは、当事者の負担が数百万から数千万円になる。コンセントに差し込むだけ対応できる感震ブレーカーのあつせん補助対応をするべきだと思うが、どうか。

町長 設置が義務化された住宅用火災警報器と比較すると認知度が低いものと捉えている。地震災害の備えとしての自助の取り組みで設置の普及啓発に努めるとともに認知度向上へとなる取り組みが必要と考えている。

町長 まだ生まれていない将来の人々を利害関係者と捉え、将来と現在の双方の視点を持つて解決方法を考える手法である。少子高齢化や人口減少が進む私たちの地域において、フューチャー・デザインを取り入れ、現在の延長ではなく、抜本的独創的な政策の展開が必要だと思うが、どうか。

高橋 サーキュラー工場の循環を図り、廃棄物を出さない「経済モデルである日本の循環型社会形成推進基本

感震
ブレーカー

一般質問

あつせん補助対応を



高橋 芳男



設置の普及啓発に努める

町長 本町においては、家庭で不要になった衣類を回収し、業者を通じてカンボジア、マレ

法」は、廃棄物が出る前提に対し、サーキュラー工場はそれを出さない前提政策である。わが町もサーキュラー工場ノミーの助成やあつせん推進を検討すべきだと思うが、どうか。

町長 年に一回、一般家庭で不要になった衣類を回収し、業者を通じてカンボジア、マレーシア、フィリピン等、東南アジアに輸出するリユースを開拓しているため、サーキュラー工場の計画はないが、資源の有効活用や持続可能な社会形成に向け重要な施策と捉えている。

閉校に伴う今後は

用地取得・利用計画はない



跡地の有効活用を

山崎 剛



職業教育拠点として、長年多くの人材を輩出してきた大河原商業高校が2025年3月で閉校する。大河原商業高校は1922年、大河原町立実科高等女学校として創立し、1953年に大河原商業高校に改称し103年にわたって、定時制高校も含め、特色ある教育を取り組んできた。地元に100年以上愛され社会で活躍している卒業者の方々の心情を懐うと、閉校は残念でならない。学校統合に伴い、来年3月で103年の歴史に幕を降ろす大河原商業高校の歴

山崎 大河原商業高校の敷地面積は、田町との所有はどのようになつてゐるのか、校舎を学校に通えたうな方向に向かつて何うのかについて伺う。大河原商業高校の敷地面積は、田町との所有はどのようになつてゐるのか、校舎を学校に通えたうな方向に向かつて何うのかについて伺う。

町長 大河原商業の敷地は、大河原町分が45577m²、柴田町分が42362m²、総面積を46939m²とする宮城県所有の土地となつてゐる。

大沼 町長はこれまで
給食の無償化に
ついては「考えてない
い」と表明していたの
に、なぜ、唐突に無償
化を選挙公約に挙げた
のか。町長選挙のため
のものか。この政策変
更はいつ頃、どのよう
なステップを踏んで決
定したのか。

食の無償化は国の方より前に向きに検討しており、無償化を求める町民からの署名もあることから、今が声を上げる時期が来たということで、それが選挙の時であり、決して選挙のために持ち出した公約ではない。

大沼　　國の政権勢力が不安定化している中で、國の従前の政策の優先順位が変化する可能性がある。学校給食費の無償化を行なうにあたり、町の予算の

1%程度の経費が必要となり、恒久的な制度とするための財源措置に問題はないのか。町長 財源確保については、長期的に目途が立っている。

町長 大沼 学校給食の無償化は子育て世代の負担軽減を図るための一つの方策であり、少子化対策の全てではない。
学校給食の無償化が実施される場合、隣接協定で町が受け入れている村田町、柴田町に居住する児童生徒の分の給食費の扱いはどうするのか。先行自治体では児童生徒に限定され、町長無償化は居住では

學校給食費

一般質問



大沼常次

ており、本町においても、そのような方針で考
えているので、区域外から通学している児童生徒分の給食費は徴収するようになる。



「タダ」は嬉しい。でも、給食まで無償化にすべきか

食べているのであって、一般の人がお昼の時間にめいめい好きな弁当などの昼食を摂るのとは、わけが違つ。給食指導という大切な業務を遂行しているにもかかわらず、町は教員も給食を食べているという理由で教員からも給食費を徴収している。教員も無償にすべきと思うが如何か。

論から、現在のところ考えていない。

インタビュー 町民の声

子育てや町に望むことを
お聞きしました。

プロフィール

えんどうなほ
遠藤 菜穂さん (桜町1区)

福島県福島市出身

【家族】夫・子ども1人
3人家族

大河原町に住むことになった経緯

実家は福島県福島市です。仕事の関係で宮城県に住み結婚をきっかけに大河原町に住みました。現在は夫のうなぎ料理店で一緒に働いております。

コンパクトで便利なまち

昔住んでいたところは街から離れていたので車がないと生活ができないところでした。大河原町は買い物や役場や金融機関、郵便局等、生活中必要なものが近くに集まつていて便利な町です。4号線バイパス沿いにもお店が沢山あって買い物も便利。仙台に行く時でも電車に乗り35分で行けるのも魅力的です。

白石川堤の「白千本桜」は福島に住んでいた時から知っていました。

桜と白石川と蔵王の景観はいつ見ても素晴らしい

駅前が少し寂しい

大河原駅前が4号線バイパスに比べると寂しい感じがします。空き地が多くて駅を利用されている方も車で帰る方も多いと思うので駅周辺が寂しい感じがします。

また、夜間のタクシーや少なくてお客様が帰られる時もお待ちいたたくなときがあります。

ただくときがあります。

大河原駅前オーラの駐

車場も23時までなので24時間使えるようになると良いなと思います。

公園の遊具を増やしてほしい

子供も小さいので公園にはよく行きます。近くの公園の遊具が少ない感じがするので遊具がもっとあれば良い

と思います。

また、町内に屋内で遊べるところが無いの

で雨の日でも遊べる施設が欲しいです。札幌市に遊びに行ったときは「ワーワーズ」という

うカフェに行きました。

室内に子供が遊べる大型の遊具があつて、そ

の周りにカフェスペ

ーがあるので、大人は

食事を楽しみながら子供たちを見守ることができます。施設の中なので防犯上も安心できます。子供も楽しめます。子供も楽しめる施設なので近くにあつたら嬉しいです。

子育てしやすい町に

白石川の河川敷施設が整備されているのは知っていますがどのようない施設ができるか分かりません。子供も大人も楽しめて賑わいがある場所にしてほしいと思います。今後子育てがしやすい町にしてほしいです。

